



学校の教育目標

地域に学び、個性豊かにたくましく、

自ら学び行動する子供を育てる

人権週間に思う

生徒指導担当 山本 千夏

12月4日から10日は、人権週間でした（12月10日は世界人権デー）。先日行われた計画委員会による人権集会で、「相手の気持ちを思いやる」ということについて全校で考える時間をもったところです。

先日、6年生の子供たちが「総合的な学習の時間」に取り組んでいる福祉学習の一環として、「デイサービスセンターつばき苑」を訪問しました。施設の利用者である地域のお年寄りの方々との交流が目的ですが、この時期はインフルエンザ等の感染症の流行期であることからマスクを着用し、身体的な接触もなるべく控えるようにする必要がありました。

そんな中でも子供たちは、お年寄りの方々に喜んでもらおうとリコーダー等の器楽演奏や3択クイズを準備・練習し、交流会に臨みました。これまでに、高齢者疑似体験や車椅子体験、認知症ジュニアサポーター養成講座等で、お年寄りの方との接し方について学んできた子供たちですが、つばき苑の利用者の方々は、おそらく子供たちが想像していたよりもご高齢の方が多い印象でした。クイズの問題を読み上げるのも、ゆっくりはっきり大きな声で言わないと通じませんし、お年寄りの表情は読み取りづらく、伝わっているのかどうか、楽しんでくれているのかどうかもよく分からぬという印象でした。それでも、施設の職員の方がクイズの問題や器楽演奏の曲名を大きな声で復唱してくださったり、お年寄りに分かりやすくクイズのヒントを伝えてくださったりと、機転を利かせてフォローしていただいたおかげで、なんとか無事に交流会を終えることができました。

子供たちは、今回の体験活動で、実際に高齢者の方と交流し、施設の職員の方の接し方や対応の仕方に触れ、相手の立場になって考えることや相手の気持ちを想像することについて、何か感じるものがあったのではないかと思います。相手の立場になって相手の気持ちを汲み取ることは、口で言うのは簡単ですが、なかなかエネルギーのいることです。世の中にはいろいろな人がいて、自分の想像も及ばない境遇だったり考え方だったりする人もいます。だからこそ一人一人が想像力を働かせ、柔軟に、独りよがりにならないで相手を思うことが必要なのだろうと思います。これからも日頃の学校生活や学習の場を通して、互いに相手を思いやり、少しでも歩み寄ろうとする気持ちをもつことの大切さを子供たちと共に考えていきたいと思います。

12月の行事から

●チューリップの球根植え<12月2日(火)>

12月2日(火)の昼休み、環境委員会が全校児童にボランティアを募り、チューリップの球根を学校花壇の「濟美園」に植えました。たくさんのボランティアが集まり、約150個もあった球根をあつという間に植え付けました。

新年度が始まる4月にはきれいな花が咲き誇り、新入生をはじめ子供たちを温かく迎えてくれることと思います。今からとても楽しみです。



●6年生つばき苑訪問<12月11日(木)>

12月11日(木)、6年生は総合的な学習の時間に、「共に生きる～『福祉』の芽を育てよう～」をテーマとして、地域の方々との交流を含め、様々な活動を行っています。その一環として、地元のディサービスセンター「つばき苑」を訪問しました。はじめに、介助が必要な方の入浴の仕方の説明を聞きました。最新式の設備のおかげで、安全に快適に入浴できることを学びました。

次に、リコーダーや鍵盤ハーモニカ等の演奏を披露しました。演奏後は大きな拍手をいただきました。また、様々なジャンルの3択クイズを出し、一人一人に①～③の札をあげていただきました。

最後に、お年寄りの方々と一緒に「ふるさと」を歌いました。会場にいる全員の心がほっこりと温かくなった訪問となりました。



●学校保健委員会<12月12日(金)>

12月12日(金)に、全校児童を対象に学校保健委員会を行いました。

初めに、保健委員会による「体力ってなあに?」の発表がありました。事前に全校児童に行ったアンケート結果を基に、運動について困っていることや教えてもらいたいことの紹介がありました。そして、生活習慣と体力は関係があり、「体力を高めるためにはどんな生活をすればよいか考えましょう」と提案がありました。

次に、講師の黒部市スポーツ協会の宍戸文絵さんから、「心と体によいストレッチ」について教えていただきました。ストレッチをしないと、けがをしやすくなったり、疲れやすくなったりすること、また、集中力がなくなったり、イライラしやすくなったりするなどの悪影響があることを学びました。途中にタオルを使った簡単なストレッチを組み込みながら、体も心もすっきりした気分になりました。



●人権集会<12月15日(月)>

12月15日(月)、計画委員会が企画する「人権集会」を行いました。初めに、計画委員から4月から継続して取り組んでいる「あったか言葉カード」の紹介があり、各学年2名のメッセージが紹介されました。

次の人権クイズ「こんなとき、あなたならどうする?」では、人権に関する学校生活のいろいろな場面をクイズにして考えました。友達の人権を大切にして温かい思いやりの気持ちをもつことが大切であることを確認しました。

続いて、各自が生活ふり返りシート「2学期をふり返ってみよう」の質問に記入しながら、思いやりや人権を意識した言動ができているかを振り返りました。

最後に校長先生から、3年前に黒部市で作成された「名水の里くろべ こどもの権利宣言」の中で宣言された①すべての子どもの命が守られる「生きる権利」②子どもの力を伸ばし、成長できる「育つ権利」③暴力や争いなどから「守られる権利」④自由に意見を表明したり、参加したりできる「参加する権利」についてのお話がありました。

短い時間でしたが、全校で人権について考えることができた集会でした。



●ふるさとキャリア教育「地域に学ぶ研修会」<12月18日(木)>

12月19日(木)、荒俣地区松枯対策協議会事務局の篇原信行先生を講師に迎え、ふるさとキャリア教育「地域に学ぶ研修会」を行いました。

篇原先生は、荒俣地区の海岸林が約10年前から松枯れの大きな被害を受けていること、その対策のために松枯対策協議会の方々が様々な策を講じていること等、豊富な資料を基に子供たちに分かりやすくお話ししてくださいました。

子供たちからの事後の感想には、「みんなが海岸林の大切さや役割をしっかり理解することが大事だと思う」「自然や環境を守るために、植樹や下草刈り等のボランティア活動にできるだけ参加したい」と、荒俣地区の海岸林を守っていきたいという思いが表っていました。

学校運営協議会の委員の皆さんにも参加していただき、地域について共に学習するよい機会となりました。



<1月の行事予定>

- | | |
|--|--|
| 1日 (木) 元日 | 元日…年のはじめを祝う日 |
| 3日 (土) 壮寿記念品寄贈式 | |
| 5日 (月) 学校集金日 | |
| 8日 (木) 交通安全の日
全校4限まで、下校14:00
3学期始業式、校内書初め大会、給食開始 | |
| 9日 (金) 身体測定、委員会活動⑨
校内書初め展（～13日、土日祝日を除く）
※防パト隊（吉田・大開・荒俣・飛驒） | 成人の日…大人になったことを
自覚し、自ら生き抜こうとする青年を祝い、
励ます日 |
| 12日 (月・祝) 成人の日 | |
| 13日 (火) チャレンジテスト練習強調週間（～16日）
視力検査 | |
| 15日 (木) 交通安全の日
6年ラジオミュー「僕の夢、私の夢」収録
5年金銭教育 | |
| 16日 (金) 教員研修会のため、全校5限まで、下校14:40
※防パト隊（吉田・大開・荒俣・飛驒） | |
| 19日 (月) チャレンジテスト週間（～23日）
教員研修会のため、全校4限まで、集団下校14:00
※防パト隊（出島・六天・飯沢） | |
| 23日 (金) にこにこの日
5、6年スキー学習会（5、6年下校16:10頃） | |
| 24日 (土) 黒部市年賀状展（～25日） | |
| 26日 (月) チャレンジ再テスト週間（～30日）
給食週間（～30日）
玉椿集会・授賞集会
※防パト隊（出島・六天・飯沢） | |
| 27日 (火) 6年清明中学校入学説明会 14:10～15:10 清明中にて | |
| 28日 (水) 6年薬物乱用防止教室
生活アンケート | |
| 30日 (金) 職員会議のため全校5限まで、下校14:40 | |

<2月以降の主な行事予定>

- | |
|-------------------------------------|
| 2月 4日 (水) 学習参観、学級懇談会、全校5限まで、下校14:25 |
| 20日 (金) 職員会議のため全校5限まで、下校14:40 |
| 25日 (水) 6年生を送る会、玉椿ミーティング、学校運営協議会③ |
| 3月 9日 (月) 廊下ワックス塗布のため全校5限まで、下校14:40 |
| 12日 (木) 地区児童会のため全校5限まで、集団下校14:40 |
| 13日 (金) 職員会議のため全校5限まで、下校14:40 |
| 17日 (火) 卒業式、下校11:40 |
| 24日 (火) 修了式、下校1～4年11:05、5年11:45 |
| 4月 8日 (水) 令和8年度第1学期始業式 |
| 10日 (金) 令和8年度入学式 |
- ※予定は変更する場合があります。